
 

PROCES VERBAL DU CONSEIL MUNICIPAL 

DU 05 AVRIL 2022 

L’an deux mille vingt-deux, le 05 avril, 

Le Conseil Municipal dûment convoqué s’est réuni en session ordinaire à la Mairie de CEZAC (Lot) 
sous la présidence de Maurice ROUSSILLON, Maire. 

Présents : Jean-Pierre ALAZARD, Jean-Noël CAMBE, Sébastien COLONGES, Jean-Denis CORMANE, Lillian 
GIRMA, Pascale GONFROY, Fabien PARAIRE, Jean-Marc PERN, Charles POIRET, Maurice ROUSSILLON. 
 
Représenté(s) :  
 
Absents excusés : Caroline LEGRAND. 
 

A été désignée secrétaire : Jean-Pierre ALAZARD. 

Ordre du jour: 

I - Délibérations: 
2022 - 05 avril D01: Convention de prise en charge frais d'accompagnement transport scolaire 
 
2022 - 05 avril D02: Fiscalité: fixation des taux d'imposition des taxes directes locales pour 
l'excercice. 
  
2022 - 05 avril D03: Subvention aux associations. 
 
2022-05 avril D04: Solidarité avec la population ukrainienne 
 
2022 - 05 avril D05: Budget principal - Vote du budget 2022 -  
 
II - Informations: 
1 -  PLUi : état d'avancement du dossier 
2 -  ADS: point de situation 
3 - Organisation du bureau de vote 
 
III - Questions diverses 

 
I – DELIBERATIONS DU CONSEIL 

DELIBERATION 2022- 05 avril D01 OBJET : Convention de prise en charge des frais 
d’accompagnement des transports scolaires 

            Monsieur le Maire rappelle aux membres du conseil municipal l’abandon par La Région de la 
prise en charge des accompagnateurs d’enfants de maternelle, les Communes du RPI Cézac-Pern-
L’Hospitalet ont souhaité de poursuivre ce service.  



La Commune de l’Hospitalet a donc mis en place un CDD avec Mme GIRMA à raison de 2H/jour depuis 
le 04/09/2017, remplacée par Mme SALVA depuis le 08/11/2021. 
Ce contrat représente un coût chargé de 4 605.83 € du 01/01/2022 au 31/12/2022. Ce montant sera 
réparti en fonction de la population, comme proposé par les Maires du RPI lors de la réunion du 
27/07/2018. 
*Calcul : 4605.83€/1239hbts = 3.72€/hbts.  
 
Pour Cézac le montant s’élève à 784.92€ (211hbts*3.72=784.92€) 
 
Le Maire présente la Convention à l’assemblée. 
 
Le Conseil Municipal, sur le rapport de Mr le Maire et après en avoir délibéré : 

DECIDE 
 d’approuver la convention de prise en charge des frais d’accompagnement des transports 

scolaires 
 d’autoriser Monsieur le Maire à signer la convention correspondante ainsi que tous les 

documents nécessaires. 
                                                                                                                                          Votants :        10  

                                                                                                                             Pour:            10 

                                                                                                                             Contre:          0 

                                                                                                                                         Abstention:    0   
DELIBERATION 2022- 05 avril D02 OBJET : FIXATION DES TAUX D’IMPOSITION DES TAXES 
DIRECTES LOCALES POUR L’EXERCICE  
             Monsieur le Maire rappelle que depuis le début de l’année 2021, la réforme de la suppression 
de la taxe d’habitation sur les résidences principales a entraîné la mise en œuvre d’un nouveau schéma 
de financement des collectivités locales. A ce titre, les communes ne perçoivent plus le produit de la 
TH sur les résidences principales, mais bénéficient d’une compensation intégrale, calculée sur la base 
du taux de TH adopté en 2017. 

Cette compensation prend la forme suivante :  

 Les communes bénéficient du transfert à leur profit de la taxe foncière sur les propriétés bâties 
(TFPB) des Départements et, pour le solde, de frais de gestion de fiscalité locale encore perçues 
par l’Etat. 

Après ces explications, Monsieur le Maire informe les conseillers : 

 d’une hausse envisagée de la participation financière à la scolarisation des enfants de CEZAC 
fréquentant les écoles de Pern et L’Hospitalet (nombre d’enfants en hausse de même que la 
participation) représentant un coût supplémentaire de 4 000 € pour l’année 2022.  

 de la fermeture du service d’instruction d’Autorisation du Droit des Sols (ADS) de la DDT du 
Lot au 1er janvier 2022. Les services de l’Etat assuraient jusqu’à présent à titre gracieux 
l’instruction technique et juridique des autorisations d’urbanisme pour les communes de 
moins de 10 000 habitants ou appartenant à un EPCI de moins de 20 000 habitants disposant 
d’un document d’urbanisme de type PLU ou carte communale. La compétence de délivrance 
des autorisations d’urbanisme reste celle du Maire.  

C’est dans ce cadre, que les Communautés de Communes du Quercy Blanc et du Pays de Lalbenque 
Limogne ont créés un service commun mutualisé (service ADS). Cependant, une adhésion ainsi que 
les frais d’actes seront facturés aux Communes. 



 il rappelle également les exigences réglementaires en matière de chemins (recours à un 
commissaire enquêteur et publication « annonce légale » notamment pour la cession des 
chemins ruraux), générant une dépense supplémentaire. 

Monsieur le Maire propose ainsi aux membres du Conseil Municipal d’augmenter le produit fiscal 
attendu pour l’année 2022 de 3 004 €, il demande ainsi aux membres du Conseil Municipal de fixer les 
taux des taxes directes pour l’année 2022. 

 Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal décide de voter les taux de fiscalité de l’exercice 
comme suit : 

Taxe foncière sur les propriétés bâties  31.92 % 

Taxe foncière sur les propriétés non bâties  81.70 % 

Cotisation Foncière des Entreprises  12.15 % 

                                                                                                                                          Votants :        10  

                                                                                                                             Pour:            10 

                                                                                                                             Contre:          0 

                                                                                                                                         Abstention:    0    
DELIBERATION 2022- 05 avril D03 OBJET : SUBVENTIONS AUX ASSOCIATIONS 

                                            Sur proposition de Monsieur le Maire, le Conseil Municipal procède au vote 

des subventions, les propositions d’attribution de subventions sont les suivantes : 

 

 

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré : 

 Nom de l’association 

Total 
subvention 

2022 

1 Association 1 000 mains à la pâte 50€ 

2 Œuvre Nationale du Bleuet de France   50€ 

3 Pompiers 150€ 

4 Mutuelle Coups Durs 50€ 

5 Foyers Ruraux Ciné Lot 100€ 

6 Association « Les canaillous » ALSH Lhospitalet 500€ 

7 Club de Tennis – LENDOU -  300€ 

8 Association Les Run’Heureux 200€ 

9 Association Maison médicale Castelnau 300€ 

10 Protection civile (SOS Ukraine) 200€  

 TOTAL 1 900 € 



 Est favorable à l’attribution de ces subventions 
                                                                                                                                          Votants :        10  

                                                                                                                             Pour:            10 

                                                                                                                             Contre:          0 

                                                                                                                                         Abstention:    0   
 

DELIBERATION 2022- 05 avril D04 OBJET : Solidarité avec la population ukrainienne 
Vu l'article L 1115-1 du code général des collectivités territoriales, 

Vu l’urgence de la situation, 

Face à la situation de crise qui frappe depuis plusieurs semaines l’Ukraine, l’AMF a appelé les 
communes à participer à la solidarité nationale pour soutenir la population ukrainienne. Le 
Gouvernement et l’ensemble des associations humanitaires sont également mobilisées pour 
accompagner la population soumise à cette situation de guerre. 

 
Sensible aux drames humains que ce conflit engendre, la commune de CEZAC en Quercy tient à 
apporter son soutien et sa solidarité au peuple ukrainien. 

La commune de CEZAC en Quercy souhaite prendre sa part, dans la mesure des       moyens dont elle 
dispose, et s’inscrire dans l’élan de solidarité international qui se met en place. 

  
Aussi, il est proposé au conseil municipal de soutenir les victimes de la guerre en Ukraine, dans la 
mesure des capacités de la collectivité, de la manière suivante (par exemple) : 

 héberger des familles de réfugiés en mettant en place tous les partenariats nécessaires. Un 
collectif regroupant à ce jour 5 familles d’accueil s’est constitué à l’initiative du maire. La 
coordination est assurée par M et Mme CHARRIERE demeurant à Boutiès 46170 CEZAC. 
Plusieurs réunions ont déjà été organisées. La commune met à disposition les installations 
publiques et participe au recensement des besoins et à la coordination. 

 faire un don d’un montant de 200 € : 

- à la Protection civile (Fédération nationale de la Protection civile - 14 Rue Scandicci - 
93500 Pantin) 

IBAN : FR76 1027 8005 9800 0201 6430 684 – BIC : CMCIFR2A 
Titulaire : FNPC Tour Essor 14 Rue Scandicci 93500 Pantin 

Après en avoir délibéré, le conseil municipal de CEZAC en Quercy décide : 

 d’apporter son soutien aux victimes de la guerre en Ukraine, dans la mesure des capacités de 
la collectivité, de la manière    suivante : 

- par l’hébergement des familles de réfugiés en mettant en place tous les partenariats  
nécessaires (CCAS, CADA notamment), et d’accompagner le collectif de familles coordonné 
par Mr et Mme CHARRIERE, 

- par un don d’un montant de 200 € auprès de la Protection Civile, 

 d’autoriser Monsieur le Maire à signer tout document relatif à  l’exécution de la présente 
délibération. 

                                                                                                                                          Votants :        10  

                                                                                                                             Pour:            10 



                                                                                                                             Contre:          0 

                                                                                                                                         Abstention:    0   

DELIBERATION 2021- 05 avril D05 OBJET : BUDGET PRINCIPAL - VOTE DU BUDGET 2022 -  

Monsieur le Maire propose au conseil municipal d’approuver le budget primitif 2022 

 Chapitre par chapitre pour la section de fonctionnement 

 Opération par opération pour la section d’investissement 

 Après en avoir délibéré, 

Le conseil municipal : 

Approuve le budget primitif 2022 du budget principal pour les montants de section suivants : 

 Section de fonctionnement 

 
Equilibrée en recettes et en dépenses à hauteur de : 191 937 € 

 Section d’investissement 
 

Equilibrée en recettes et en dépenses à hauteur de : 189 059 € 

                                                                                                                                          Votants :        10  

                                                                                                                             Pour:            10 

                                                                                                                             Contre:          0 

                                                                                                                                         Abstention:    0   

II – INFORMATIONS 

1- PLUI : état d’avancement du dossier : 
Le bureau d’étude finalise le projet de zonage tel qu’il ressort des travaux communaux de l’année 2021. 
Une relecture attentive s’impose afin de s’assurer que l’ensemble des diverses remarques faites par les 
CM soient effectivement prises en compte. 
Pour notre commune, une attention particulière a été apportée aux orientations d’aménagement sur les 
zones AU de terre Rouge et de Prat Mégies, avec une rencontre des différents propriétaires concernés. 
Des engagements écrits ont été pris. Nous espérons qu’ils seront tenus. 
Le règlement est en cours de rédaction. L’approche détaillée des différents aspects du zonage risque d’en 
faire un document complexe à mettre en œuvre. 
En principe, l’ensemble du dossier devrait être rédigé d’ici la fin du mois de juillet 2022 avec une mise 
en enquête publique à l’automne de cette année. On peut espérer un PLUI opposable au mieux à pâques 
2023 ! 

 
2- ADS : point de situation : 
Ce service d’instruction des droits des sols, mis en place par les 2 CC de Lalbenque-Limogne et Quercy 
blanc a été installé dans les anciens locaux de la mairie de Montdoumerc. Les recrutements nécessaires 
au bon fonctionnement du service ont pu se faire dans de bonnes conditions. Une monté en charge 
progressive de ce tout nouveau service s’effectue dans des conditions satisfaisantes. 
Cependant, l’absence d’Elodie SAVY pour cause de congés « maternités », en charge du PLUI a été 
remplacé momentanément par Mme Diara LEPELTIER, responsable du service ADS qui a bien voulu 
accepter cette mission de courte durée. 
Afin de ne pas perturber le bon fonctionnement de ce service, entièrement à la disposition des mairies 



pour instruire les dossiers relatifs au droit des sols, et proposer aux maires les décisions appropriées, il 
a été clairement précisé qu’il n’y aurait aucun contact direct entre le service et les pétitionnaires. 
L’interlocuteur direct et privilégié reste la mairie. 

 
3 - organisation des bureaux de votes (élections présidentielles des 10 et 24 avril 2022) : 
Un planning est mis à jour sur « paper board » pour les 2 tours des élections présidentielle. 

 

III – QUESTIONS DIVERSES 

Le maire est à nouveau interpelé sur l’évolution du dossier des chiens de Pardaillac. Il fait un point 
détaillé de la situation et rappelle que le délégué au SIFA suit cette opération de très prêt. Malgré les 
efforts soutenus, le problème n’est aps encore réglé dans sa globalité. 
Dont acte. 

 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 23h00. 

 
Il s’en est suivi un vin d’honneur offert par le maire pour féliciter notre secrétaire de mairie qui a été 
brillamment reçue au concours de rédacteur. Ce succès bien mérité vient couronner des efforts 
importants qu’elle a dû fournir pour atteindre cet objectif qui marque une étape significative dans sa 
jeune carrière professionnelle. 

 
Le Maire,                                                                                                           Les conseillers, 

 
 
              (voir liste d’émargements) 

Maurice ROUSSILLON. 

 
 


